

por lo tanto de otras mas graves y trascendentales que tendrá que resolver en breve.

Nadie por lo tanto se atreve á juzgar, ni á predecir sobre los probables resultados de la solucion de la crisis, ni sobre la duracion del actual ministerio.

El mismo *Imparcial*, periódico nada sospechoso para el Gobierno, al ocuparse de la última solucion, manifiesta sus dudas y vacilaciones en las siguientes líneas:

«La sustitucion de un ministro que quiere retirarse porque realmente el estado de su salud y de personas muy queridas le obligan á dejar el gobierno, por otro personaje de su partido, no parece merecer el nombre de crisis. Sin embargo, en la ocasion presente es posible que por más de un motivo el cambio merezca ese nombre.

D. Venancio González ha dejado la cartera de Gobernacion de la cual se ha encargado D. Joaquín López Puigcerver. Quizás en circunstancias en que la opinion pública estuviera menos preocupada con asunto, como el de Melilla, de alto interés nacional, habría sido más comentada la sustitucion. Entre la gente política claro está, que, á pesar de todo, los comentarios son muchos y muy diversos.

—Se ha extinguido una disidencia que apuntaba!—dicon unos.

—Con tal de que—añaden otros—no haya que repetir la frase de D. Emilio Castelar á D. Antonio Cánovas, cuando éste dió entrada en el último ministerio conservador á D. Francisco Romero Robledo.

Y se ha recordado que el insigne tribuno había dicho al eminente hombre público su amigo: «Romero en la oposicion era una copa de arsénico sobre esta mesa; Romero en el gabinete es una copa de arsénico en el estómago.»

—¡Es la primera derrota de Gamazo!—observan los que no ven en la política sino luchas de personalidades.

—En el poder no se procede como desde fuera de él, y aun desde fuera la política de Puigcerver ha sido circunspecta.

—¡Puigcerver y Moret contra Gamazo y Maura!—exclamaba gozoso algún conservador.—Dentro de un mes veremos los resultados. Sagasta no tiene bastante con las dificultades que le crean los acontecimientos y procura creárselas él mismo.

—La ponderacion de fuerzas en el gabinete era necesaria—objetaba un fusionista.—Salió Montero Rios, que era demócrata de gran fuerza y entró Capdepon, del elemento progresista. Ahora ha salido un progresista y ha entrado un demócrata. Sagasta mantiene así el equilibrio.

—Esperemos los resultados de esa maquinaria. Las elecciones municipales están cerca y ellas lo dirán.

Y así, á este tenor, se discurría por unos y por otros sobre el cambio de ministro de la Gobernacion. De la cartera de Estado se creía y se cree que el Sr. Sagasta no ha procurado su provision para esperar la vuelta del Sr. Abarzuza, quien actualmente se halla en el extranjero y además porque mientras el presidente del Consejo no pueda ir á palacio no es dable que la entrada de los posibilistas en el go-

bierno revista la solemnidad que la importancia del caso requiere.

Por las observaciones que directamente hemos logrado recoger, podemos decir que los gamacistas se mostraban serios, circunspectos, reservados, mientras que aquellos elementos de la fusion que más se han distinguido por sus ataques al gabinete Sagasta, tal como se hallaba constituido, no disimulaban su satisfaccion.

A pesar de todo, por lo que á nosotros toca, no aventuraremos parecer alguno hasta que los hechos le sirvan de base. Creemos que las responsabilidades en el gobierno son cosa que pesa muy de otra manera que las responsabilidades fuera del poder, y los antagonismos personales no son más poderosos que las obligaciones para con el propio partido y con el país.

Además, el Sr. Sagasta habrá mirado mucho y muy bien lo que se hace. Porque si á la altura de las presentes circunstancias una tal determinacion del presidente del Consejo viniera á complicar más aún las cosas y á dar razon á los pesimistas, el gabinete liberal podría contarse entre los muertos; pero no quedarían tampoco muy vivos ni el partido ni la jefatura, y no hay que decir lo que esto representaría para la nacion.»

Un escándalo

Segun nos han referido testigos presenciales, fué monumental el ocurrido la noche del 11 del corriente en uno de los cafés cantantes de esta poblacion. Si, queridos lectores, en uno, porque ya son dos los que para honra y prez de su vecindario, se han instalado en Valdepeñas.

El vino y los licores proligados con la abundancia acostumbrada en esos centros docentes, elevaron la excitacion de las pasiones á un grado tal de presion que no fueron capaces á contener los sentimientos de nobleza y de dignidad, innatos en la naturaleza humana; amortiguada por completa la razon al calor de frecuentes libaciones hubo al fin de perderse el respeto mutuo entre la mayor parte de los expectadores.

No hemos de hacer un relato de los sucesos ocurridos, por que ciertos relatos escandalizan tanto como la presencia de los hechos que llevan impreso el sello del escándalo. Esto no obstante y para que explique la razon del ruego que hemos de dirigir, consignaremos que del citado café cantante y á la hora del alba, salieron algunos cuerpos tan caldeados, que sintieron la necesidad de refrescarse en el cerro de San Cristobal, bailando en el traje mas primitivo que la misma naturaleza pudo inventar. Y como para ciertas personas el sentimiento de una necesidad, es el estímulo irresistible de realizarla, subieron al cerro, y allí en el punto mas visible de Valdepeñas, empezaron á jalear sus cuerpos velados solo por su propio cuero.

Aunque adversarios en absoluto de esas escuelas de corrupcion y de inmoralidad, comprendemos que en la atmósfera de libertinaje en que vivimos, se consientan, dentro de los locales en que se hayan instalados, por que aunque mal entendida la tolerancia, cabe la disculpa de que la

persona que no quiere presenciar esos espectáculos, se priva de concurrir á ellos. ¿Pero cabe igual disculpa y tolerancia con esos espectáculos al aire libre, eligiendo por teatro de los mismos el sitio mas visible de la poblacion? No y mil veces no.

Por esta razon nos permitimos rogar al señor alcalde y á las demás autoridades de esta villa, repriman con mano fuerte esas escandalosas inmoralidades, pues si por desgracia en la poblacion puede haber familias indiferentes, la inmensa mayoría de ellas, tienen derecho á exigir de las autoridades la prohibicion y represion de esos escándalos impropios aun de las salvajes hordas del monte Gurugú, que para honra de España quisieramos en estos momentos ver exterminadas.

Congreso Eucarístico

Se inaugurará el 20 de Noviembre próximo, en la ciudad de Valencia, y á juzgar por el entusiasmo con que de todas las regiones de España se inscriben cada dia nuevos socios ha de ser concurridísimo y espléndido.

Se tienen datos que hacen presumir la brillantez con que serán dilucidados los diferentes puntos de estudio, pues son muchos los nombres de eminencias de la Teología, la Literatura y otras ciencias que figuran ya en la lista de socios.

Tambien hay noticias de haberse recibido cerca de 200 composiciones, con destino al Certamen Literario y Artístico que forma parte del programa.

La Exposicion Arqueológica de objetos referentes á la Sagrada Eucaristía será magnífica; ya se tiene conocimiento de que figurarán en ella valiosas joyas artísticas.

Muchos pueblos de aquella provincia estarán representados en la procesion clausura, que se verificará el dia 26, por sus cofradías mas notables, bandas de música, estandartes y emblemas religiosos, dignos de figurar en esa magna manifestacion de amor al Sagrado Prisionero del Tabor.

La cuota para la inscripcion de socio titular es de 10 pesetas y este título da derecho al 50 por ciento de rebaja en el precio de billete de ferro-carril para la ida y regreso, desde cualquier estacion de España.

El 27 saldrá de Valencia en ferro-carril una peregrinacion á Gandía y Alcoy, con el piadoso objeto de visitar el sepulcro del ilustre duque, venerado hoy en los altares con el nombre de San Francisco de Borja.

Carta de Madrid

17 de Octubre del 93.

Señor director de EL INDEPENDIENTE
Muy Señor mío: La desconfianza que en varias de mis cartas anteriores he indicado que empezaba á apoderarse de la generalidad de los ánimos ante la torpe é incierta manera de proceder del gobierno liberal no es ya tal desconfianza sino que se ha trocado en grandísima indignacion. Y no es para menos lo que está ocurriendo; se nos insulta, se nos ultraja por hordas sal-

vajes á las que solo se puede contestar con balazos, y el gobierno lejos de defendernos y vengar á los españoles muertos en el combate del dia dos de Octubre, solo procura dar largas al cuento y procurar que las gentes lo olviden, creyendo que esas cosas pueden olvidarse sin que antes haya precedido un castigo que debía ser rápido á la par que terrible. El gobierno no ha hecho mas que decir que el cable estaba interrumpido, cosa que ya choca, por que lo está para todo el mundo, pero sin embargo el gobierno comunica con el general gobernador de Melilla siempre que lo estima conveniente; el gobierno por medio del Sr. Lopez Dominguez, se ensañó con los periodistas en vez de castigar á los moros; el gobierno se separa en un todo de la opinion pública, creyendo que despreciándola, podrá arreglar las cosas á medida de su deseo.

Pero se engaña, la opinion está sobre aviso y cuanto se haga para engañarla es completamente inútil.

La vuelta á Madrid de los corresponsales de los periódicos, dá lugar á que todas las sospechas crezcan desmesuradamente y se atribuye á causas verdaderamente inicuas dicha vuelta.

Háblase de tiranías ejercidas por alguien en Melilla; dícese que ha habido por alguien interés en que la correspondencia no llegue á su destino con oportunidad: dícese que se ha procurado entorpecer la accion de la prensa. Y esto excita verdaderamente á la opinion, y es de temer que dé lugar á movimientos populares que el gobierno será el primero en lamentar.

De usted afectísimo seguro servidor
EL CORRESPONSAL.

Seccion comercial

La semana pasada hemos visto con satisfaccion el animado tráfico de la exportacion vinícola que ha ascendido á la importante cifra de 145 vagones.

Siguiendo tan activa demanda pronto quedarian exhaustas las cubas de los vinos añejos que contienen y sería preciso hacer uso de los nuevos enseguida que se fueran clarificando.

La excelente temperatura que disfrutamos sostiene una fermentacion inmejorable, por lo cual puede anticiparse que la cosecha próxima ha de resultar de calidad muy selecta, pues además de la circunstancia mencionada concurren las importantísimas de que la uva ha venido en excelentes condiciones de madurez y casi toda pertenece á este término, pues ha sido poca la uva forastera comprada, con relacion á los años de escasez en los que por necesidad se suplía la falta con el fruto de los pueblos inmediatos.

Aunque los cosecheros tienen este año gran pérdida, por la depreciacion de la uva, el negocio vinícola puede este año indemnizar á Valdepeñas de pérdidas anteriores, por el mucho vino bueno y barato que acaba de encerrar en sus bodegas.

Como la cosecha ha sido en España menor que el año pasado hay esperanzas de realizar en condiciones aceptables la venta de los vinos nuevos.

Ahora es tiempo de empezar á procurarse la colocacion de los vinos, utilizando todos los vicultores sus relaciones, principalmente las del extranjero: la exposicion de Chicago á